











digital.union@sonapresse.com

# INNOVATION START-UP

### Africa Open Innovation Summit: la deuxième édition en marche

**GMNN** Libreviulle/Gabon

A deuxième édition du Salon Africa Open Innovation Ssummit se tiendra les 20 et 21 octobre prochain à Abidjan, en Côte d'Ivoire, a anoncé le site en ligne cio-mag. L'événement, qui vise à développer l'industrie numérique locale par l'appropriation et la vulgarisation des systèmes ouverts, se déroulera cette année autour du thème "Open Innovation, un pilier de la souveraineté numérique".

Selon les promoteurs, la deuxième édition de l'AOIS se donne pour mission de mettre en valeur l'innovation technologique en Afrique, basée sur les solutions cloud et les systèmes ouverts.

Alors que les populations s'approprient le digital et que la consommation du numérique augmente, la question de la souveraineté des données devient un sujet au centre des préoccupations. Les entreprises de services numériques traitent des quantités de données toujours plus massives. Quant aux autorités publiques, elles doivent s'assurer que le traitement des informations



L'Africa Open innovation summit est une opportunité pour les jeunes créateurs.

critiques et celles concernant la vie privée sont conformes aux bonnes pratiques.

Des défis qui font ressortir des besoins en termes de stockage, de puissance, de flexibilité et d'innovation. Ce qui explique, entre autres, la course vers les solutions open source et les

systèmes ouverts. Lesquelles solutions n'ont jamais été aussi présentes et mises en avant chez les géants de la technologie qu'aujourd'hui.

Par ailleurs, Africa Open Innovation Summit 2022 sera l'occasion de proposer, à travers un "Challenge Open Innovation", des solutions concrètes d'innovation en réponse à des besoins communautaires ou privés. Toutes choses qui permettront de valoriser les compétences numériques de la jeunesse et mettre en lumière le potentiel de la transformation digitale du continent.

## L'actu du web

#### UN FESTIVAL DE CANNES. VERSION JEU VIDÉO EN 2023



Première édition en octobre 2023. L'ex-président du PSG et ancien dirigeant de M6, Robin Leproux, et Antoine de Tavernost, patron de l'agence de communication événementielle Auditoire, ont annoncé ce jeudi la création d'un festival international dédié aux industries créatives de jeu vidéo à Cannes. Baptisé " Cannes gaming festival ", cet événement sera organisé autour d'une cérémonie de remise de prix dans l'esprit des grands rendez-vous cannois. "En échangeant avec les équipes de la ville de Cannes, j'ai eu un déclic en me disant : "On n'a pas de festival international pour le 10e art qu'est le jeu vidéo ", précise Robin Leproux, cofondateur d'Espot, plus grand centre physique de ' gaming " en Europe, basé à Paris.

#### CYBERATTAQUE EN OCTOBRE : DÉJÀ 484 MILLIARDS FCFA VOLÉS



Cette semaine, les hacks se sont multipliés sur les protocoles de finance décentralisée. Mango Markets a subi une perte de plus de 110 millions de dollars. Depuis le début du mois d'octobre, selon Chainalysis, 718 millions de dollars (environ 484 milliards FCFA) ont été volés sur les protocoles de finance décentralisée, à travers 11 piratages. L'entreprise dénombre 125 hacks sur la blockchain depuis le début de l'année, correspondant à 3 milliards de dollars de pertes, plus de 90% ayant eu lieu dans l'écosystème de la finance décentralisée.

#### 5G INDUSTRIELLE : "LES CHOSES BOUGENT" EN FRANCE



Le ministre délégué français au Numérique Jean-Noël Barrot a annoncé une consultation publique destinée à rendre le coût d'accès aux fréquences pérennes plus abordable pour les petites et les moyennes structures.

## **Technologies**

#### APPLICATIONS WHATSAPP MODIFIÉES : ALERTE ROUGE

Serge A. MOUSSADJI Libreville/Gabon

OUVENT peu satisfaits des performances et des fonctionnalités offertes par la version officielle de WhatsApp, plusieurs utilisateurs se tournent vers des versions modifiées et non officielles de l'application de messagerie. GBWhatsApp, WhatsappPlus, YoWhatsApp, OG WhatsApp, FM Whatsapp, GBWhatsApp Mini, WhatsApp MA, WhatsApp Premier, ZEWhatsApp et Fouad Whatsapp sont les versions les plus recherchées. Le problème est qu'elles ne sont pas sans danger. YoWhatsApp, qui permet

de verrouiller les chats, d'envoyer des messages à des numéros non enregistrés et de personnaliser l'application avec une variété d'options de thème, contient Triada, un cheval de Troie. Celui-ci vole des clés de sécurité et parvient à compromettre certains comptes. "Les applications susmentionnées sont programmées pour communiquer les informations d'identification de l'utilisateur aux ordinateurs de WhatsApp. Ensuite, à obtenir les clés de compte et les informations d'authentification des utilisateurs", explique Fredzone. Un problème que Meta, propriétaire de Facebook et



WhatsApp, prend très au sérieux. Il vient, en effet, de déposer une plainte contre plusieurs entreprises chinoises ayant développé des clients WhatsApp alternatifs. "Ils ont été utilisées pour siphonner les données de plus d'un million d'utilisateurs qui ont également vu leur compte WhatsApp dérobé. Les

entreprises incriminées dans cette affaire, comme HeyMods, Highlight Mobi ou encore HeyWhatsApp, proposaient des clients WhatsApp vérolés directement sur leur site, mais aussi sur le Google Play Store", souligne notamment 01net.com. Ces applications sont donc à désinstaller rapidement.